

Afina del Rector

Universidad de Puerto Rico, Recinto Universitario de Mayagüez, Call Box 9000, Mayagüez, PR 00681



20 de julio de 2015

COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Jaime Seguel, Ph.D.
Rector Interino

DECESO DEL DR. RAFAEL MUÑOZ CANDELARIO

Hemos recibido la noticia del sensible fallecimiento del Dr. Rafael Muñoz Candelario, Profesor Emérito y Catedrático del Departamento de Ingeniería Química del Recinto Universitario de Mayagüez.

El doctor Muñoz Candelario obtuvo su doctorado en Ingeniería Química en 1956, en el Polytechnic Institute of Brooklyn, New York. Probablemente fue el primer puertorriqueño en obtener un grado doctoral en Ingeniería Química. Tan sólo tres años más tarde, en 1959, comenzó sus funciones como Jefe (actualmente Director) del Departamento de Ingeniería Química del entonces Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas (CAAM), hoy Recinto Universitario de Mayagüez (RUM). En ese mismo año y bajo su liderazgo, se creó el Instituto de Ingenieros Químicos de Puerto Rico. En el desempeño de esas funciones, el doctor Muñoz Candelario impulsó y lideró la transformación de un currículo orientado hacia la Ingeniería Azucarera, a uno de Ingeniería Química aplicada a la industria. Esta visionaria transformación sentó las bases para el desarrollo en las décadas del 1960 y 1970 de la industria petroquímica y la industria farmacéutica, hoy piedras angulares de la economía de Puerto Rico.

En el Recinto, el doctor Muñoz Candelario ocupó posiciones de liderazgo tanto en administración como en investigación. Fue Director del Instituto de Recursos de Aguas e Investigación Ambiental durante catorce años y sirvió por un período similar de tiempo como Decano Auxiliar de Investigaciones en el Decanato de Ingeniería. En el desempeño de su labor docente impartió una amplia gama de cursos de Ingeniería Química, tanto a nivel de bachillerato como graduado. En todos ellos se destacó por la profundidad de sus conocimientos y por sus singulares procedimientos de pensamiento crítico para la resolución de los problemas fundamentales discutidos en clase. Sus enseñanzas, ejemplo y carácter marcaron la vida profesional de generaciones de graduados de Ingeniería Química del Recinto Universitario de Mayagüez. El doctor Muñoz Candelario es justamente recordado por todos nosotros como el Padre de la Ingeniería Química en Puerto Rico.

En nombre de toda la comunidad Colegial, expreso a los familiares del Dr. Rafael Muñoz Candelario nuestras más sinceras y sentidas condolencias por la irreparable pérdida de un insigne maestro, investigador y visionario. Que descanse en paz.